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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Bernd Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. 
Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 5 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung mit einem zusätzlichen Tagesordnungspunkt 
(TOP 8) im nicht öffentlichen Teil der Sitzung, der vom Ortsbürgermeister eingebracht wurde, zu 
finanziellen Angelegenheiten, einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 27.04.2017 und 30.03.2017  

 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Niederschriften vom 27.04.2017 und vom 30.03.2017 
einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen  

 
Carsten Kriegenburg erkundigte sich nach den derzeitigen Erdarbeiten im Bereich des 
Klusdammes zwischen Prester und Pechau. 
 
Herr Dömeland antwortete, dass diese Arbeiten der Verkabelung, der bisher per Funk 
bestehenden Leitung für das Internet der Firma MDDSL, dienen. 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  

 
 
 
5.1. Information von der letzten Stadtratssitzung  

 
Herr Dommning berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 

1. Kulturhauptstadt Magdeburg 
2. Grundstücksverkäufe 
3. Antrag der Gartenpartei den Stadionumbau zu beschleunigen (wurde abgelehnt) 
4. Ottofest 
5. Flüchtlingsbetreuung (80 neue Stellen) 
6. Schulbezirke 
7. Kita- Neubau (9 Neubauten sind geplant) 

 
 
 



4 
5.2. OB-Dienstberatung am 13.06.2017 in Pechau  

 
Herr Dommning verlas die Themen des Ortschaftsrates Pechau die zur OBDB am 13.06.2017 in 
Pechau dem Oberbürgermeister und seinen Beigeordneten vorgetragen werden sollen. (Anlage 
1) 
 
Herr Schulz sprach den schlechten Pflegezustand des Schönebecker Bereiches des 
Klusdammes an und bat den Ortsbürgermeister diesen Punkt auch in der OBDB am 13.06.2017 
anzusprechen. 
 
 
 
5.3. Pflasterung der Einfahrten Breite Straße  

 
In einer regen Diskussion des Ortschaftsrates wurden über die Herstellung der 
Grundstückseinfahrten in der Breiten Straße im Besonderen (6 Einfahrten) und im gesamten 
Dorfgebiet zu punktuellen Situationen Meinungen und Standpunkte ausgetauscht. 
 
Auffassungen zur schlechteren Begehbarkeit von älteren Bürgern mit Rollstühlen und Rollatoren 
in den gepflasterten Einfahrten, standen die Meinungen der Mehrheit des Ortschaftsrates zur 
Erhaltung des dörflichen Charakters und des Dorfbildes gegenüber. Die neuanzulegenden 
Einfahrten in der Breiten Straße sollen mit Natursteinpflaster hergestellt werden. Zur Gestaltung 
bzw. Erneuerung der vorhandenen Gehwege (Betongehwegplatten) soll zu einem späteren 
Zeitpunkt nach Lösungsmöglichkeiten gesucht werden. 
 
 
 
5.4. Stand Deichbaumaßnahmen  

 
Herr Dommning verlas einen Bericht des LHW Schönebeck zum Stand der 
Deichbaumaßnahmen im Bereich Pechau. (Anlage 2) 
 
 
 
5.5. Auswertung "Hofkrempel", Landkino und Besuch Saarländer 

Feuerwehr 
 

 
Herr Dommning und Herr Kriegenburg berichteten von der Veranstaltung „Hofkrempel“ in 
Pechau. Die Veranstaltung wurde sehr gut von den zahlreichen Besuchern angenommen. 
 
Herr Kriegenburg berichtete von der Kinoveranstaltung im „Kanal“. Die Veranstaltung war gut 
besucht. Die Veranstaltung wurde durch gutes Wetter  und angenehme Zuschauer zu einem 
rundum schönen Erlebnis für alle Beteiligten. 
 
Herr  Dommning berichtete von dem Besuch der Saarländer FFw in Pechau. Die Saarländer 
hatten ein anspruchsvolles Programm mit Besichtigungen und Ausflüge in Magdeburg. Am 
Nachmittag und Abend des 27.05.2017 gestaltete die FFw Pechau, der Kultur-und Heimatverein 
und der Sportverein Pechau ein Programm mit Besichtigung des Pretziener Wehres, 
Kutschfahrt durch die Gemarkung Plötzky und Pechau, gemeinsames Grillen auf dem 
Gemeindehof. Das Programm kam sehr gut bei den Besuchern an. Die Saarländer FFW sprach 
eine Einladung für die FFw Pechau zum Gegenbesuch im Saarland aus. 
 
Herr Kriegenburg begrüßte die Veranstaltung, hätte sich aber eine stärkere Einbeziehung der 
Dorfbevölkerung dazu gewünscht. 
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Herr Dömeland erklärte, dass alle Wünsche zur Begegnung mit Einwohnern von Pechau 
besonders im Zusammenhang mit dem Einsatz der Saarländer Kammeraden zum 
Hochwassereinsatz 2013 in Pechau erfüllt wurden. Eine größer gefasste Veranstaltung war aus 
Sicht des zeitlich engen Programm der Saarländer Reisegruppe nicht möglich und auch nicht 
geplant. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  

 
In der Bürgerfragestunde wurde der überfüllte Abfallbehälter am Kriegerdenkmal bemängelt. 
Es wurde erfragt, wer für die Leerung dieses Behälters zuständig ist. 
 
Herr Schneckenhaus berichtete, dass es dazu bereits Absprachen zwischen dem Eigenbetrieb 
Stadtgärten und Friedhöfe und dem Tiefbauamt gibt. Eine Klärung zur Bewirtschaftung oder 
Entsorgung des Behälters ist in Arbeit. 
 
 
 
7. Verschiedenes  

 
Herr Dommning informierte den Ortschaftsrat über ein Schreiben des Oberbürgermeisters von 
Magdeburg zu Regelungen der Verwaltung zur Beteiligung der Ortschaftsräte bei Anhörungen 
und Drucksachen, die die Ortschaft betreffen. Weiterhin informierte er über ein Schreiben des 
Oberbürgermeisters zur Anfrage zur Errichtung einer Festhalle auf dem Gemeindehof Pechau. 
(Anlage 3) 
 
Der Ortschaftsrat Pechau schlug vor je eine Bank am Friedhof Höhe Funkmast und auf der 
halben Strecke an der Straße zur Mühle Richtung Deich aufzustellen. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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